

HERALDO DE MURCIA

AÑO III

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚM. 544

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la península una peseta al mes.—Extranjero, tres meses 7'50 PESETAS.
Comunicados á precios convencionales
Redacción y talleres: S. Lorenzo, 18.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En cuarta plana.	00'05 pesetas línea
En segunda y tercera.	00'10 id. id.
En primera.	00'20 id. id.

Administración: Saavedra Fajardo, 15

LUNES 1.º DE ENERO DE 1900



EL SEÑOR

D. Alfonso Rosique Sanchez,

ha fallecido á las doce y media de esta madrugada á los 62 años de edad,

Después de haber recibido la Extremaunción y bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.ª DOLORES, hija D.ª JOSEFA, hijo político DON SEBASTIAN RAMALLO, madre política D.ª ANA CUERO, hermanos D. JOSÉ, D.ª JOSEFA, D.ª MATILDE, D. SATURNINO y D. RICARDO, hermanos políticos D. GUILLERMO GARCIA DE LA MATA, D. ALONSO MONTOYA, D. ANTONIO PRIETO, D. ANTONIO RAMIREZ, D. MANUEL ROSADO, hermanas políticas D.ª ERNESTINA y D.ª CAROLINA RAMIREZ, D.ª JOSEFA LADRON DE GUEVARA, D.ª REMIGIA MANZANO, D.ª JULIA CEBRIAN, D.ª ARACELI DE BARTOLOMÉ y D.ª JOSEFA NAVARRO LÓPEZ, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden á Dios el alma del finado y asistan á su entierro y funeral, que tendrán lugar el primero, el día dos á las diez de la mañana, y el segundo el día tres á las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, por cuyo favor les anticipan las más expresivas gracias.

Murcia 1 de Enero de 1900.

CASA MORTUORIA BALSAS 3-2.º.

NO SE REPARTEN ESCUELAS.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

HERALDO DE MURCIA

felicita en la entrada de Año Nuevo

á sus suscriptores y lectores

EL AÑO QUE PASÓ

Un año más perdido en los abismos insondables del tiempo: un año más perdido para la causa de la regeneración de España, por la que nada han hecho, pudiendo y debiendo haber mucho, los hombres que para desdicha de España, han permanecido durante ese tiempo al frente de los negocios públicos de este desventurado país.

Pero si esa ansiada obra de la regeneración nada ha adelantado en el terreno de la práctica, en el terreno de los hechos, no han faltado en el año que termina iniciativas valiosas, propulsoras de movimientos, que bien encauzados pudieran conducirnos á la realización de lo que constituye hoy el ideal supremo de todos los españoles que piensan alto y sienten hondo y colocan por encima de toda clase de conveniencias el ideal supremo y sagrado de la patria.

La Asamblea de Zaragoza, verbo de las clases mercantiles del país, oponiéndose en sus decisiones primero y en los actos después de su junta permanente, á la continuación de esta política de egoísmos y concupiscencias, de convencionalismos y corrupción, que ha deshonrado á España, es expresión fidedigna de anhelos legítimos de la opinión, que podrá al fin imponerse á todos los obstáculos que intentan crearle para desvirtuar y malograr empresa tan eminentemente patriótica y tan altamente moralizadora.

De tanta importancia como la Asamblea de Zaragoza, de mucha mayor importancia en el orden moral é intelectual, es la plausible iniciativa del Ateneo de Valencia, para la implantación en nuestra patria de la instrucción integral obligatoria: que tan solo sobre el sólido cimiento de la instrucción y educación del pueblo, podrá construirse el grandioso edificio de la España del porvenir.

De desear es que una y otra iniciativa prospere: que no malogren la primera las malas artes de nuestros gobernantes y las trapacerías de nuestros caciques, puestas ya al descubierto en Cartagena, Sevilla y alguna otra población; que no hagan infructuosa la segunda la culpable indiferencia de malos gobiernos y el lamentable atraso

de la mayor parte de nuestros hombres políticos, tan á la zaga en el movimiento intelectual de las naciones cultas.

El programa económico de la Asamblea de Zaragoza y el programa educativo del Ateneo de Valencia, bastarían desarrollados convenientemente y llevados con buena voluntad á la práctica, para reconstituir la patria hispana sobre la ruina de los prestigios nacionales, objeto de tan terrible fracaso en las catástrofes recientes.

Por lo que á Murcia y su provincia se refiere, el año último ha registrado fechas notables y hechos importantes, en su mayoría tristes y luctuosos, y de los que nos prometemos presentar un resumen á nuestros lectores.

Figura entre ellos como el más saliente la muerte del ilustre orador y gran patriota D. Emilio Castelar, ocurrida en San Pedro del Pinatar, junto á las playas del mar Mediterráneo, tan hermosamente cantado por el sublime artista en su incomparable prosa brillante y grandilocuente.

Triste acontecimiento, motivo de dolor para los murcianos todos, ha sido recientemente la pérdida de nuestro magnífico Teatro Romea, devorado en brevísimo espacio de tiempo por las llamas de destructor siniestro.

De la pérdida de esta preciosa joya, nos resarce en parte la confianza de verlo pronto reedificado y restituido á su belleza y esplendor.

Suceso grato para nosotros registra el año pasado el feliz éxito de las fiestas de primavera, realizadas por primera vez y de tan brillante modo, asegurándose así su celebración para los años sucesivos.

El año 1900

El año entrante último del siglo XIX, constará de 365 días, no siendo bisesto, como debía, conforme á la corrección gregoriana.

Empieza y termina en lunes. Solo tres días en todo él serán «martes y trece», correspondientes á los meses de Febrero, Marzo y Noviembre.

El Carnaval cae muy alto, el 25 de Febrero; los «tres jueves grandes»; el «Jueves Santo» en 12 de Abril; «La Ascension del Señor» en 24 de Mayo y el «Corpus», en 14 de Junio.

Las principales festividades de la Vir-

gen corresponden: «La Purificación», viernes 2 de Febrero; «La Anunciación», domingo 25 de Marzo; «La Asunción», miércoles 15 de Agosto; «La Natividad», sábado 8 de Septiembre, y «La Purísima Concepción», sábado 8 de Diciembre.

Las fiestas de santos que se celebran como tales, son: «La Adoración de los Santos Reyes», sábado 6 de Enero; «San José», lunes 19 de Marzo; «San Pedro y San Pablo», viernes 29 de Junio; «Sancti», miércoles 25 de Julio; y «Todos los Santos», jueves 1.º de Noviembre.

Las velaciones se abren el 7 de Enero y se cierran el 27 de Febrero, para abrirse nuevamente el 23 de Abril hasta primero de Diciembre.

Las Letanias ó rogaciones mayores, se celebrarán los días 11 de Febrero; 7, 18 y 25 de Marzo; 6, 7 y 17 de Abril, y 7 y 8 de Junio.

Se anuncian tres eclipses, uno total de sol, visible en España, el 28 de Mayo, á las 2'37 de la tarde; parcial de luna, visible en España, el 13 de Junio y anular de sol, invisible, el 22 de Noviembre.

DE MADRID Á MURCIA

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA

Con la proximidad de las nuevas sesiones de Cortes, la gente política empieza á moverse, y en los círculos vuelven á notarse ambientes de lucha.

Los que más dispuestos se hallan para el combate son los tetuanistas, hartos ya de guardar tanta consideración al Sr. Silvela cada día más endiosado y displaciente.

Se proponen intervenir en todos los debates y unidos con otras minorías pedirán que se hagan nuevas economías en varios presupuestos y especialmente en el de Marina, que combatirán enérgicamente.

En los círculos políticos se dijo ayer tarde que en los pasados días de vacaciones parlamentarias, se han hecho negociaciones para conseguir que un grupo de conservadores independentes se uniese á Silvela.

No se sabe á qué grupo se referirán los que así hablan, pues el más importante ó casi el único grupo conservador es el del duque de Tetuán y parece que no se trata de este.

Al menos así lo declaran los tetuanistas, que al ser interrogados respecto á esto han dicho que ellos están cada vez más lejos de Silvela, como lo probarán cuando se discuta en el Senado el presupuesto de Marina.

Circulan rumores de que el general Despujols está muy disgustado con el gobierno por lo ocurrido en la cuestión de Barcelona.

Dícese que tratará extensamente de esto en el Senado tan pronto como se abran las Cortes.

Se añade y hasta se asegura que el capitán general de Cataluña se afiliará al grupo que capitanea el duque de Tetuán.

Se asegura que están acordados los nombramientos de gobernador del Banco de España y presidente del Consejo de Estado.

El primer puesto lo ocupará el Sr. Tejada Valdosera y el segundo el Sr. Barzanallana.

Los nombramientos, como han de hacerse por real decreto, no se publicarán hasta que se reanuden las sesiones de Cortes.

El ministro de la Guerra ha negado terminantemente que vaya á hacer ninguna combinación de altos cargos militares.

Dice que provista la capitana general de Cataluña, todo lo demás continuará en el estado que se encuentra, hasta más adelante que, para proveer la vacante de presidente de la junta consultiva, habrá necesidad de hacer algunos cambios.

A falta de noticias nacionales ayer se habló con predilección de la guerra del Transvaal.

Circularon rumores gravísimos acerca de nuevas é importantes derrotas sufridas por los ingleses que cambiaban de faz por completo los sucesos.

Ninguno de estos rumores se ha confirmado, si bien por los despachos extranjeros se sabe que la situación de las tropas inglesas es verdaderamente peligrosa.

En los círculos políticos se ha hecho el elogio del valor y la pericia de los boers, sumándose á su favor todas las simpatías.

Las economías que desde hoy comienzan á regir en el departamento de Ha-

cienda, parece que son el ejemplo dado por Villaverde para que en él le sigan los demás ministros.

En el indicado ministerio se ha estado trabajando con actividad extraordinaria para dejar corrientes las cuentas de fin de año.

En cuanto se tuvo noticia de que el decreto de economías se iba á publicar, los empleados agrupáronse pronunciando palabras de protesta.

En el decreto de hoy se deja cesantes á 250 individuos entre personal de categoría y empleados.

Estas economías han infundido pavor á los demás empleados, pues ahora todos temen la pérdida del empleo con el pretexto más insignificante.

Desde hace dos días que esos empleados del ministerio de Hacienda se reúnen continuamente para tomar acuerdos sobre la cuestión que les afecta.

El Corresponsal.

31 Diciembre 99.

Efemérides del día

Lorenzo de Médicis

Cuando Pedro I bajó al sepulcro, Lorenzo de Médicis y su hermano Julián, fueron proclamados por los florentinos «Príncipes del Estado» y ambos se hicieron cargo de los negocios públicos. A poco de ocurrir esto, sublevose Volterra contra la administración de los Médicis y casi al mismo tiempo, varios desterrados penetraron en el Estado florentino, para levantar en armas al país; más la energía con que acudió Lorenzo á reprimir ambas rebeliones dió por resultado que éstas tuviesen escasa trascendencia y que Florencia quedara, en breve espacio de tiempo, completamente pacificada; como á esto se unió que por medió de una alianza defensiva firmada por los Estados florentino y veneciano con el Papa, el rey de Nápoles y los duques de Milán y de Ferrara, Lorenzo que en aquella ocasión se reveló como hábil diplomático y hombre pacífico, pusiera á sus administrados á cubierto de enemigos exteriores, Florencia entró en una bienhechora era de paz, que lo fué también de progreso, por que durante ella, los Médicis, especialmente el mayor, aunque gastaron mucho tiempo y dinero en suntuosas fiestas, y pervirtieron no poco las costumbres con sus lujos y sus vicios, fomentaron las Ciencias y las Artes, restableciendo la Universidad de Pisa, fundando Academias y Colegios, protegiendo á la corte de artistas de que supieron rodearse, y dedicándose ellos al estudio de aquellas para dar ejemplo.

Para desdicha de Florencia, no fué muy duradera la paz que disfrutaba desde la sublevación de Volterra; pues los enemigos de los Médicis, entre los que se distinguían la opulenta familia de los Pazzi, conspiraban calladamente y conquistaban adeptos poniendo de relieve la perversión de costumbres y el fausto con que vivían los príncipes teniendo por resultado tales trabajos que se fraguara un complot para asesinar á Lorenzo y Julián durante los oficios divinos á que habían de asistir cierto día en la catedral.

Julián cayó muerto en el mismo templo, á los golpes de sus asesinos; pero Lorenzo más sereno y valeroso que su hermano se defendió bravamente de sus enemigos sobre los que cayó al frente de los suyos destrozándose por completo.

La muerte de Sixto IV puso término á la guerra que éste y el rey de Nápoles declararon á Florencia á consecuencia de dicha conspiración y la subida de Inocencio VIII al Pontificado permitió á Lorenzo de Médicis pasar el resto de su vida tranquilamente y dedicado á las artes y á las letras, por ser este Papa muy amigo suyo.

Lorenzo murió á los 43 años de edad el día 8 de Abril de 1492.

HERNANDO DE ACEVEDO.

DESAGÜE DE ALMAGRERA

Leemos en nuestro colega «El Minero»:

Deseando satisfacer en cuanto fuese posible la natural curiosidad que hay en el país, y que además nos demuestran muchos de nuestros lectores en multitud de cartas que poseemos sobre la marcha que piensa adoptar la actual empresa desaguadora, no solo por las circunstancias especiales en que se halla colocada á consecuencia de la inesperada y muy sensible pérdida de su director técnico y administrativo, el malogrado D. Alfredo Brandt, si que tambien por la necesidad, ya perfectamente manifiesta, de acelerar la desecación, reconquistando nuevas zonas en las cuales la minería de Almagre-

ra ha de responder con exceso á las esperanzas por todos concebidas, ocupando uno de los primeros puestos de la industria minera europea, según se demuestra por recientes descubrimientos de afloramientos de enormes riquezas á la máxima profundidad en distintos puntos de la sierra. Con tal objeto deseábamos tener una conferencia con el señor Brandt, y al efecto nos dirigimos á su residencia del Artea el día 22, pero tuvimos la desgracia de saber allí, que momentos antes de nuestra llegada había partido dicho señor Brandt, el hijo de D. Alfredo, con dirección á Madrid. No encontramos en el establecimiento desaguador ninguna persona que pudiera satisfacer nuestro justo deseo. Debemos pues esperar al regreso de aquellos señores, que no pasarán muchos días sin que se realice, y entonces es posible podamos adelantar algo que pueda servir de júbilo á nuestros lectores.

En el establecimiento desaguador se sigue la marcha ordinaria de siempre. Tres calderas habia en marcha el día de nuestra visita y entre ellas la última adquirida que se hallaba encendida por primera vez, desde el día 12. Funcionaban todas con una presión de 8 atmósferas, imprimiendo á la máquina un movimiento de 52 revoluciones por minuto, con el cual eleva á la superficie unos 7.500 metros cúbicos de agua en cada 24 horas. Esta es la cantidad máxima de agua que afluye á la galería receptora. En esta se siguen aun los trabajos de perforación en su avance á Levante. Trabajos infructuosos, en nuestro sentir, pues como hemos dicho ya otras veces, las aguas al nivel que hoy se encuentran, tienen poca presión para manifestarse en esa labor receptora. Hay necesidad de buscarlas más hondo, si queremos ganar pronto nuevos maticos que puedan ser explotados por los industriales mineros.

Tenemos muy buenas impresiones respecto á los propósitos que animan á la empresa desaguadora, pero como es posible que del estudio minucioso que actualmente se hace del asunto, se adopten determinaciones que cambien de un modo radical el sistema seguido hasta el día, no queremos adelantar nada, temerosos en incurrir en equivocaciones importantes. Conténtense, pues, hoy nuestros lectores con saber que el asunto del desagüe está en buenas manos; que muy pronto se traducirán en hechos las esperanzas que respecto á su resolución definitiva venimos demostrando.

Las aguas siguen descendiendo constantemente en toda la sierra, pero con bastante lentitud. En muy pocas minas se hacen observaciones minuciosas para conocer exactamente la marcha de la desecación, pero de los datos que poseemos resulta que en las minas que sitúan á la parte N. E. de Jaroso, en las minas «Guzmana», «Rosario», «Fuensanta», «Cétera» bajan de seis á ocho centímetros en cada 24 horas; en el Jaroso, más cerca del desagüe, solo unos cuatro centímetros en igual tiempo y de las demás minas que sitúan en la parte S. E. nada puede saberse, por que desde hace ya algún tiempo, desaparecieron por completo las aguas de todas sus labores.»

ALFONSO ROSIQUE

Después de largos años de padecimientos, soportados con resignación cristiana, ha dejado de existir nuestro estimado amigo D. Alfonso Rosique, persona justamente querida de cuantos le trataban por sus excelentes cualidades.

Hombre laborioso y honradísimo, excelente padre de familia, buen amigo y consecuente político en su culto leal á los principios del partido republicano federal, Alfonso Rosique ha sido de esos hombres que han pasado por el mundo sin inferir á nadie el más ligero daño: que es el mejor elogio que puede hacerse de las virtudes de un muerto.

Estos últimos años han sido una agonía lenta y angustiosa para el pobre Rosique, convertido apenas en una triste y dolorida sombra de lo que fué en tiempos mejores de su existencia.

De pocos muertos podrá decirse con tanta razón, que el último exterior de su agonía ha iniciado para él el descanso de tantos sufrimientos.

Nosotros que le conocíamos y sabíamos cuanta era la bondad de su alma y la honradez de su intachable vida, nos descubrimos respetuosamente ante su cadáver, rogamos á Dios por el eterno descanso de su alma, y de todas veras nos asociamos al justo dolor de la atribulada esposa, hija, hermanos y demás familia del finado.

¡Descanse en paz!

